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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 01/2025 2 

(Plenária Virtual) 3 

Aos vinte cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte cinco, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Extraordinária do Conselho Municipal do Idoso do 5 

Município de Porto Alegre, virtualmente, através da Plataforma Google Meet, sob a 6 

Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e FÁTIMA GICELE ANFLOR 7 

ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; e Leci Matos, 11 

Associação Comunitária do Campo da Tuca  ACCAT.  12 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 13 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF; Salete V. 14 

Garcia, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS; Mariana Nunes, 15 

Coordenadoria do Idoso; Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 16 

Governança Local  SMGOV; Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de 17 

Esporte, Lazer e Juventude  Smelj; e Clésia Ziemann e Maria Cristina Zimmermann, 18 

Secretaria Municipal da Saúde  SMS.  19 

FALTAS JUSTIFICADAS: 20 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da 21 

Força Sindical  SINDINAPI; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 22 

Ferroviários Sul Rio-grandense  AFSR; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 23 

Municipal de Governança Local  SMGOV.  24 

DEMAIS PRESENTES: 25 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 26 

Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 28 

- ABERTURA: 29 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 30 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, vamos dar por aberta a nossa 31 

plenária do dia 25 de fevereiro de 2025. Nossa pauta, enquanto eu vou lendo a pauta, se 32 

alguém puder ir fazendo a contagem dos conselheiros. Então, a pauta do dia de hoje vai 33 
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ser a deliberação do projeto técnico do COMUI para posterior abertura de chamamento 34 

público do edital. E a outra pauta a justificativa de valores para a Conferência Municipal 35 

da Pessoa Idosa. OK? Alguma inclusão de pauta? As câmeras não têm nada. Então, 36 

vamos iniciar. Já temos quorum.  37 

- DELIBERAÇÃO DO PROJETO TÉCNICO DO COMUI: 38 

Bom, nós conversamos em diretoria. E aí nós resolvemos colocar o projeto, tanto do 39 

edital quanto da justificativa para que todos leiam. Porque como a nossa reunião hoje, 40 

ela é online, fica muito ruim de ler e aí não tem o mesmo entendimento. Então, espero 41 

que todos tenham lido. Vamos entrar agora no projeto técnico do COMUI. Eu vou falar 42 

algo importante, porque precisamos constar em ata. Então, o projeto técnico do COMUI 43 

para abrir um chamamento público com o objetivo de realização de ações e atividades 44 

em parcerias com a organização da sociedade civil que promovam o envelhecimento 45 

saudável à população idosa de Porto Alegre. Aí tem as ações, que eu espero que todos 46 

tenham lido. O valor total do projeto é de R$ 16.170.102,00. Eles serão divididos em 25 47 

propostas. Cada proposta vai ter um valor de R$ 646.804,08 para ser utilizado e o 48 

projeto executado pelo período de 12 meses. Bom, gente, este é o nosso projeto do valor 49 

que nós temos livre hoje no Fundo do Idoso. É um projeto muito legal. Vai atingir quase 50 

2.000 idosos, pelo cálculo que nós estávamos fazendo. Pode ultrapassar com certeza. E 51 

este projeto nós estamos trabalhando em cima dele desde o ano passado. Já foi várias 52 

vezes apontado pela promotora. Voltou para o Conselho, tem a Comissão de Políticas, 53 

mas eu quero aqui agradecer a Fátima, a Anelise a Neli, conselheiras do COMUI. E não 54 

podemos também deixar de agradecer imensamente a Larissa, que é da Assessoria 55 

Técnica da SMDS, que tem nos ajudado muito. Então, alguém, alguém fez algum 56 

apontamento, tem alguma dúvida para alteração? Pedro Paulo de Melo, Secretaria 57 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude  Smelj: O Secretário Vinicius me passou 58 

um apontamento. Ele colocou no grupo lá. Querem que eu leia? Elisiane Albuquerque, 59 

Asilo Padre Cacique: Pode ser. Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de 60 

Esporte, Lazer e Juventude  Smelj: Primeiro, ele parabeniza a equipe executora. O 61 

edital está muito bem elaborado. Aí ele coloca aqui no item 8, metodologia, letra F: 62 

sugiro colocar "A cada atividade grupal ou coletiva desenvolvida deverá ser cumprida a 63 

carga horária mínima de 1h30min, uma vez por semana, ou de 1 hora, duas vezes por 64 

semana", especificamente as atividades e exercícios físicos. E carga horária mínima 65 

deverá cumprir uma hora, duas vezes por semana. Ele fala da atividade física ali. 66 
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Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É que já está, 1h30, uma vez por 67 

semana, ao menos. Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 68 

Juventude  Smelj: Isso. É. Aí ele coloca ali no item 8, metodologia, letra F. Aí ele fala 69 

isso: "Deverá ser cumprida a carga horária de 1h30min, uma vez por semana, ou, né? 70 

Ou uma hora, duas vezes por semana". Aumenta 30 minutos o valor do exercício físico 71 

para a terceira idade, que é muito importante. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 72 

Grande do Sul: Eu tinha lido o comentário do Secretário Vinícius e acho que é bem 73 

pertinente. Nós colocamos uma hora, no mínimo, uma vez na semana. Só que olhando a 74 

recomendação do Conselho de Educação Física, eles recomendam, quando a atividade 75 

for duas vezes na semana, que seja 1 hora em cada vez, seriam 2 horas na semana, ou se 76 

a atividade for uma vez na semana, que ela seja de 1h30min. Isso, com razão o 77 

Secretário Vinicius. Acho que vale a pena a gente fazer o ajuste ali. Se a Larissa puder 78 

depois fazer o ajuste antes de enviar para a procuradora, é bem importante, sim. 79 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu acho 1h30min para o idoso fazer 80 

atividade muito, é muito. [Risos]. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  81 

IPS: Melhor diluir em dois dias de 1 hora. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 82 

Cacique: Bem técnica aí a colocação do Vinicius. Até tem que agradecer a ele. Eu 83 

acredito que dá para ser 1 hora, duas vezes por semana. Pode ser? Neli Miotto, Bancos 84 

Sociais do Rio Grande do Sul: Acredito que sim. Fátima Gicele Anflor Alves, 85 

Instituto Pró-Saúde  IPS: Eu acho que tem que especificar que é no caso da atividade 86 

física. Porque do serviço, isso a gente já tinha estipulado, né? Porque senão a gente vai 87 

ajustar também. Se ficar só as atividades, vai se entender que, de convivência, também 88 

tem que ser. Então, acho que tem que daí especificar que são as atividades de educação 89 

física. Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude  90 

Smelj: Especifica ali: "Atividades com exercícios físicos". Elisiane Albuquerque, 91 

Asilo Padre Cacique: Tá, a gente pega ali depois dele para a gente ajustar. Obrigada, 92 

Pedro. Alguém mais tem alguma observação, alguma inclusão, algum apontamento? 93 

Podemos colocar em votação? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 94 

só gostaria de esclarecer um pouquinho a questão do projeto técnico ali para o edital. A 95 

gente trabalhou nele. Então, nós pressupomos custos de cinco pessoas para atendimento 96 

de 50 metas mensais. Por isso que deu este valor do edital, enfim, do projeto técnico, 97 

que vai ser a base para a elaboração do edital. Então, acho que isso é importante que a 98 

gente frise. São 25 propostas que serão recebidas. Nós temos 17 regiões em Porto 99 
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Alegre. Então, nós pensamos em uma proposta para cada região. E nas regiões que 100 

houver mais de 10.000 idosos, duas propostas serão recebidas para aquela região. A 101 

ideia é que a gente contemple todas as regiões de Porto Alegre com atividades para os 102 

idosos. Então, por isso que o edital veio já com o número de propostas que a gente quer 103 

atender e o número de regiões que a gente quer estar incidindo dentro da cidade. 104 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É bom também salientar que a cada OSC 105 

que for se habilitar ao projeto, ela pode concorrer até duas, né? Neli Miotto, Bancos 106 

Sociais do Rio Grande do Sul: Ela pode apresentar propostas para até duas regiões. 107 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Duas regiões, duas propostas. Clésia 108 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS: Eu estou com uma dúvida sobre o 109 

valor desse edital. Ele vai ser 16 milhões, é isso? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 110 

Cacique: Sim. Isso, 16 milhões. A gente também se impactou no momento, as gurias 111 

também ficaram bem impactadas, um valor alto que deu. Mas é que se nós começar a 112 

dividir 25 OSCs. Cada OSC vai atender 50 idosos. Aí, na verdade, um valor para cada 113 

idoso nesses atendimentos vai se diluir. Começou a fazer as divisões. Clésia Ziemann, 114 

Secretaria Municipal da Saúde - SMS: Mas na semana, no mês? Qual? Elisiane 115 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: No mês, mensal. A OSC vai receber o total da 116 

proposta: R$ 646.804,08, dividido por 12 meses, que vai dar um valor de R$ 53.900,34. 117 

Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS: E tem como a gente saber 118 

quantas OSCs vão entrar? Já tem certeza que vai ser todas essas OSCs? Daqui a pouco é 119 

uma só que entra ou duas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A 120 

gente não sabe, Clésia.  A gente não sabe. Esse retorno a gente só vai saber quando o 121 

edital for publicado e a comissão começar a analisar as propostas, porque pode, sim, em 122 

vez de 25 OSCs se habilitarem, somente 10. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 123 

Grande do Sul: É, e pode, digamos, 10 OSCs apresentarem propostas para assumirem 124 

20 regiões, que cada OSC apresente proposta para duas regiões. Ela pode. E aí pode 125 

atender. Qual é a ponderação da procuradora? É que todas as regiões possam ser 126 

atendidas. Então, a gente precisa contemplar as regiões. A quantidade de OSCs para 127 

atendimento a essas regiões, segundo a procuradora isso indifere. O importante é que as 128 

regiões sejam atendidas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, a população 129 

idosa das regiões. Tem muitos bairros que são bem preocupantes, que não tem 130 

atendimento, pelo menos registrado no Conselho. Clésia Ziemann, Secretaria 131 

Municipal da Saúde  SMS: Sim, eu vi que tem várias metas também, são tanto de 132 
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prevenção de tabagismo, alcoolismo. É bem diversificado, né? Elisiane Albuquerque, 133 

Asilo Padre Cacique: É, é bem diversificado. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 134 

Pró-Saúde  IPS: O Simões colocou ali no pleno. Ele fez algumas sugestões, que estão 135 

em vermelho. Não sei se chegou a ver. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 136 

Não, eu não vi. O que ele sugere? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  137 

IPS: Ali, ó, está em vermelho: Na meta qualitativa do item 06, a segunda meta Daí 138 

ele acrescentou: apresentação de propostas que contemplem campanhas de 139 

conscientização sobre envelhecimento em diferentes equipamentos das políticas 140 

sociais . Aí ele colocou entre parênteses: de saúde, de esportes, de trabalho, de 141 

atendimento jurídico e financeiro . Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 142 

Sul: A gente tinha discutido isso, Fátima, que é em diferentes equipamentos. Então, 143 

pode contemplar todos eles. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Exato. 144 

Políticas sociais inclui tudo, né? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  145 

IPS: É, eu estou lendo, porque como ele colocou ali no grupo, acho que é interessante a 146 

gente falar que ele colocou essa sugestão e a gente vai estar pontuando para o grupo. 147 

Porque a gente discutiu sobre isso. Discutimos sobre as metas também, né? Mas eu acho 148 

que é interessante a gente só falar porque eu acho que muita gente não conseguiu abrir 149 

ali. E aí depois ele falou também, ele sugeriu que a gente aumentasse a meta 150 

quantitativa. É de 20 para 30. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: De qual 151 

delas? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: A meta seguinte, meta 152 

quantitativa ali. 20%, ele botou 30, das propostas apresentadas que desenvolvem 153 

atividade de inclusão digital. 30% e não 20. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 154 

Grande do Sul: É muita gente. Seriam muitas propostas apresentando o conteúdo, o 155 

eixo de inclusão digital. E aí as outras que nós consideramos também importantes, elas 156 

não abarcam a quantidade de idosos que a gente quer atender nas outras políticas, né, 157 

que é a conscientização, que é o Alzheimer, que é a questão das atividades físicas, 158 

culturais, educação financeira, geração de renda. Então, são várias outras propostas que 159 

também precisam ser contempladas. E se a gente for pensar em 20% de cada uma das 160 

propostas, a gente fecha os 100%, do contrário, não. Fátima Gicele Anflor Alves, 161 

Instituto Pró-Saúde - IPS: É, a gente quis fazer metas que realmente a gente consiga 162 

atingir metas atingíveis, assim, que ficasse contemplasse os objetivos do projeto, pelo 163 

qual a gente abriu o edital, seguindo as linhas do estabelecidas. Elisiane Albuquerque, 164 

Asilo Padre Cacique: Todo o estudo que foi feito. É que se ele estivesse aí para 165 
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embasar a justificativa dele, dizendo se tem condições ou não, mas infelizmente ele não 166 

está, Fátima. A gente vai permanecer como está no projeto. Fátima Gicele Anflor 167 

Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: Perfeito. Não, era só porque depois ele colocou no 168 

grupo. Acho que era importante a gente colocar em ata. Aí eu não sei se vocês querem 169 

que eu continue lendo aqui. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim, como o 170 

Vinícius trouxe algo bem importante, ele pode trazer. Fátima Gicele Anflor Alves, 171 

Instituto Pró-Saúde  IPS: É, eu acho importante, assim, pelo menos a gente 172 

mencionar. A outra meta quantitativa, ele diminuiu. Em vez de 30, daí ele colocou 20% 173 

das propostas com oficinas com temáticas de educação financeira, empreendedorismo e 174 

geração de renda, através das propostas selecionadas. Daí ele diminuiu. Elisiane 175 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, ele embasou. Ele pediu para aumentar uma 176 

e diminuir a outra. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: Isso. Neli 177 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Só lembrando que a gente fez uma 178 

divisão para tentar ser igualitária entre todos os eixos. E se a gente aumentar um e 179 

diminuir outro, a gente já está... Talvez a gente tenha que mexer nas outras, né? Não que 180 

não possa. Pode ser, sim. É só justificando o porquê que a gente colocou 20 e não 30. 181 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Bom, segue, então, Fátima? Fátima 182 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: Sim. Depois, logo a seguir, ele só 183 

complementa ali: conscientização do público alvo e familiares, ou tutores, as formas de 184 

prevenção ao Alzheimer, Parkinson, alcoolismo, tabagismo, transtornos mentais e 185 

psicológicos . Daí ele só acrescentou a parte de "familiares ou tutores". Ele acrescentou 186 

essas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que sim, mas eu 187 

não sei se a gente tem braço para isso. Uma coisa é a gente atender a pessoa idosa, 188 

abarcar os familiares e tutores seria importante, mas eu não sei se a gente tem braços 189 

para isso. Mas eu acho que se constar não tem problema nenhum. Fátima Gicele Anflor 190 

Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: Constar, acho que não tem problema também. Neli 191 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Se a OSC que quiser contemplar, OK. 192 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aí vocês têm que pensar bem, que daí 193 

na, se a gente incluir na relação de chamada, pode ter pessoas com menos de 60 anos. 194 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde - IPS: Ah, sim. Bem colocado, Lise. 195 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Verdade. Não tinha me dado 196 

conta disso. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Eu acho que daí 197 

descaracteriza o edital. Pode até ser anulado, contestado. Então, deixamos assim? 198 
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Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu quero escutar a opinião dos demais. 199 

Alguém quer votar nas solicitações ou permanecemos conforme a comissão fez, com 200 

estudo, tudo? Eu voto junto com a comissão. Bom, ninguém se manifestou, então 201 

mantemos. Posso colocar em votação, gente? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 202 

Pró-Saúde - IPS: Tem mais coisinhas aqui. É só para terminar. Acho que agora falta 203 

pouco. No item oito, metodologia, ele também acrescentou ali oficinas que trabalhem 204 

as temáticas: educação financeira, empreendedorismo, geração de renda e a preparação 205 

para a aposentadoria  ele acrescentou. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 206 

Sul: Mas se a gente for colocar "Preparação para Aposentadoria", a gente está 207 

trabalhando com público acima de 60, né? Isso abarca essa preparação? Porque na 208 

minha cabeça, a preparação ela é anterior aos 60, não? Elisiane Albuquerque, Asilo 209 

Padre Cacique: Acredito que ele deve ter pensado no idoso que nunca contribuiu com 210 

o INSS, para receber o BPC, que é acima de 65 anos, e às vezes eles ficam muito 211 

perdidos. E este item é bem interessante, gente. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 212 

Pró-Saúde  IPS: Até porque, também as pessoas estão se aposentando cada vez mais 213 

tarde. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, claro, daí tu te aposenta mais 214 

tarde, mas daí tu sabe o teu tempo de contribuição. Tu tem autonomia. Mas tem aquele 215 

idoso que não tem esta autonomia, nunca contribuiu com o INSS e muitas vezes ele 216 

precisa de um auxílio para saber como chegar e como fazer. Nem sabe, às vezes, que 217 

existe este auxílio. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É, eu 218 

considero importante sim. Acho que sim. Acho que daria para a gente acrescentar. Eu só 219 

me, só pergunto, na verdade, porque talvez o que ele esteja pensando ali, "a preparação 220 

para a aposentadoria" não é os encaminhamentos administrativos legais e tal, né? Eu 221 

acho que o que ele tá pensando é a questão de: bom, vou me aposentar. O que fazer de 222 

agora em diante na minha vida? Acho que dá para acrescentar ali e colocar, sim. Acho 223 

que é pertinente, sim. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: É, eu 224 

acho que está bem aqui, ó: "Preparação para Aposentadoria"; porque daí a gente pode 225 

trabalhar tanto na assessoria quanto do que fazer depois da aposentadoria. Elisiane 226 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Perfeito, então. Vamos incluir, então. Fátima 227 

Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: E depois tem mais dois itens ali da 228 

metodologia, logo a seguir, que ele inclui abuso de SPA  nos dois itens ali, porque fala 229 

da oferta de estratégias preventivas de enfrentamento a quaisquer doenças provenientes 230 

do envelhecimento, em especial Alzheimer, Parkinson, alcoolismo . Aí ele acrescentou: 231 
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abuso de SPA . Eu não sei. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: É substância 232 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Traduz aí. Uso de 233 

medicamento, de droga? Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Isso, uso de 234 

substância psicoativa, droga, medicação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 235 

É bem pertinente. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: E aí ele 236 

inclui esse item também no item abaixo, nesse e no seguinte: promover ações 237 

estratégicas, preventivas, de enfrentamento a quaisquer doenças provenientes do 238 

envelhecimento, em especial Alzheimer, Parkinson, alcoolismo, abuso de SPA, 239 

tabagismo, transtornos mentais ou psicológicos, que abordem terapias integrativas e 240 

complementares . Mas tá repetindo, acho. Ah, não, uma é "oferta" e a outra é 241 

"promoção". É, eu acho que a gente não coloca SPA, a gente coloca o que significa a 242 

sigla, sabe? Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS: Eu estava dando 243 

uma lida aqui no edital, que fala das metas qualitativas, atender 20%, 30%, mas não 244 

tem, não encontrei assim a parte que fale do total de atividades que serão desenvolvidas 245 

no projeto. Fala por 12 meses, os 16 milhões, mas não tem um quadro assim, uma tabela 246 

que diga quantas oficinas serão oferecidas. Então, como que a gente sabe que 20% vai 247 

ser para tal tema, 30% vai ser para outro assunto? A gente não tem quantitativo de 248 

oficinas, de ações que serão desenvolvidas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 249 

Grande do Sul: Mas esse quantitativo, Clésia, vai vir da proposta da entidade. São as 250 

entidades, porque eu tenho um edital aberto, né? E aí a entidade, ela vai me dizer: olha, 251 

eu vou encaminhar uma proposta para desenvolver atividades de cultura. Ah, bom, eu 252 

tenho ali um mínimo de atividades de cultura, né, que é 20%, por exemplo. É na 253 

proposta que a entidade te encaminha. Se em algum momento a comissão observar que 254 

vieram mais propostas de cultura e menos de, sei lá, atividade de prevenção à saúde, a 255 

comissão vai devolver os projetos, as propostas, entende? A comissão tem esse poder. 256 

Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS: E como vai ser a divisão 257 

deste pagamento desses milhões? Como é que eu vou saber se eu vou dar tanto para a 258 

cultura, tanto para a educação, tanto para a saúde? Qual o valor? Uma vai querer fazer 259 

uma vez por semana atividade física, outra vai querer fazer duas vezes por semana 260 

teatro. Como é que a gente faz isso? Como é que vai ser o custo disso? Neli Miotto, 261 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O custo ele é por proposta. A entidade recebe o 262 

valor da proposta. E aí, dentro dos critérios, vai, digamos assim, ganhar a melhor 263 

proposta dentro da área da cultura, ou então a melhor proposta dentro da área da saúde. 264 
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Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Clésia, o objetivo deste edital é 265 

contemplar as 17 regiões da Cidade de Porto Alegre, contemplar vários idosos, entende? 266 

Só que daí a gente não tem como, como era o primeiro edital lá, que nós colocamos 267 

"Ah, 20% vai ser para a assistência". Eu lembro que nós tínhamos feito. Tu lembra, 268 

gurias? "Tanto vai ser para a cultura". Eu acho que é por isso que a Clésia tá falando. 269 

Aqui nós vamos receber 25 propostas. O Conselho fez seu projeto técnico conforme a 270 

instituição, a OSC vai se enquadrar. Entendeu? "Ah, o pessoal da Restinga quer 271 

carnaval", a cultura, atividade cultural. O pessoal do Centro já é mais ligado em 272 

atividade física, ou pode ser o carnaval também. Então, isso vai depender da OSC e da 273 

comissão avaliadora. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Não 274 

tem mais nada aqui que ele acrescentou. As contribuições dele, fechou aqui. Elisiane 275 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, nós vamos, nós vamos colocar em votação 276 

para ver quem é favorável à aprovação do projeto técnico do COMUI para a elaboração 277 

de um edital de chamamento público no valor de R$ 16.170.102,00. Este valor irá 278 

contemplar 25 propostas. Quem é favorável, por favor, se manifestar. Alguma 279 

abstenção? Algum voto contrário? Votou, Clésia? Clésia Ziemann, Secretaria 280 

Municipal da Saúde - SMS: Eu votei ao contrário, porque eu achei o valor muito alto. 281 

Nós temos aqui um projeto de atividade física, que contempla várias regiões de Porto 282 

Alegre, e a gente gasta 100.000 no ano, com vários idosos sendo contemplados. Então, 283 

eu acho, assim, que está um valor muito alto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 284 

Cacique: Vai votar contrário? Quer pedir vista? Clésia Ziemann, Secretaria 285 

Municipal da Saúde  SMS: É, eu não sou de acordo com os valores, eu vou ficar na 286 

posição contrária. Achei muito alto o valor de 16 milhões. Elisiane Albuquerque, Asilo 287 

Padre, Cacique: Então, 10 votos favoráveis e 01 voto contrário da Conselheira Clésia 288 

da Secretaria da Saúde. Ok? Vencido. Na próxima reunião a gente faz a revogação da 289 

outra resolução, que a gente estava chamando um edital também, aquela de 9 milhões e 290 

pouco. Eu só vou precisar daí, que a Lu, passe para mim a resolução para a gente fazer a 291 

revogação, porque esta aqui passa a valer agora, a de 16 milhões. Agora, o outro. A 292 

justificativa, todos leram? Dos valores da conferência? Então, o pessoal da comissão, 293 

tivemos uma reunião na sexta-feira, na SMDS. A Carina é muito eficiente, o Silvio 294 

também estava participando dessa reunião, a Neli, eu, a Lari. Então, nós estávamos 295 

avaliando os valores. Não precisa ler a justificativa, todos leram, né? Eu só vou ler mais 296 

ou menos a descrição aqui dos serviços necessários, caso quem não tenha lido, tá? 297 
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Serviço de interpretação simultâneas de língua brasileira, duas pessoas que a gente 298 

precisa. Locação de ambulância, duas ambulâncias. Filmagem e transmissão, porque 299 

como nós pensamos em fazer a nossa conferência e poder ter um link para quem não 300 

possa participar, poder participar à distância da conferência. Testeira, que é o que vai na 301 

mesa, recursos humanos de fotógrafo, van, 17 vans, infelizmente, não tem o registro de 302 

preço ali para ônibus, mas tem as vans. Daí a ajuda. Posterior, a gente vai atrás de 303 

parcerias, né? Quatro banners, 50 camisetas, água, arranjo de mesa, alimentação. A 304 

alimentação vai ser para 1.000 pessoas pela manhã e 1.000 pessoas à tarde. Dois coffee. 305 

Crachá, unidade triplex, os crachazinhos que as meninas vão fazer. Lote dois, folha 306 

couchê. Apostila, as pastinhas, sacolas, que a gente pensou naquela sacolinha que o 307 

idoso gosta de carregar. Caneta personalizada com o loginho do conselho e cartazes para 308 

a gente poder ofertar cartazes aí para o pessoal colocar nos postos de saúde, fazer uma 309 

ampla divulgação. Então, este valor total desses serviços aqui, foi no valor de R$ 310 

119.245,76. Valores a serem utilizados do fundo de reserva do FUMID. É bem 311 

interessante essa nossa conferência. Nós estamos planejando ela, ainda estamos 312 

engatinhando, porque nem o local ainda deu certeza para nós, mas eu acredito que será 313 

um valor bem empregado, será um valor para o público alvo mesmo. Quanto maior 314 

participação de pessoas idosas, mais rica vai ser a nossa conferência para as propostas 315 

que vão trazer. Eu sugiro, porque a gente sabe que pode aumentar alguma coisa, pode 316 

aumentar o coffee, pode ter algo nas quantidades e não esteja incluído neste projeto e 317 

nessa justificativa. Então, a minha sugestão é de aumentar este valor de 119.000 para 318 

150.000. Não gastou, não tem problema, o dinheiro fica no fundo, tá? Mas é só um 319 

aumento, para a gente ter um basal maior na hora que for fazer as licitações. Pedro 320 

Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude  Smelj: A 321 

sugestão do secretário é que, na realidade, a sacola de pano, no valor de R$ 16.930,00, e 322 

lembrando que aderimos ao item da pasta de papelão, que poderá servir como base para 323 

as possíveis anotações. Então, ele acha que a sacola de pano seria desnecessária. Mas 324 

essa é uma definição dele, que ele me passa aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 325 

Grande do Sul: Eu acho importante, Pedro, a gente considerar que o idoso, ele tem 326 

problemas já de locomoção. Então, ele sair com uma pasta embaixo do braço, mais a 327 

bolsa e mais sacola e mais bengala, enfim, é complicado. Eu acho que a sacola é 328 

importante para o idoso. Eu até na reunião eu questionei a pasta, mas acho importante 329 

que se tenha a sacola. O pessoal acha que a pasta também é importante, ok, sem 330 
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problemas, mas a sacola eu acho mais importante, inclusive, do que a pasta. Elisiane 331 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, importante também saltar aqui que é uma 332 

lembrancinha que a pessoa vai ficar da conferência, podendo ser utilizada em vários 333 

outros locais também. Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer 334 

e Juventude  Smelj: Também concordo. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de 335 

Educação e Assistência - UBEA: Presidente, eu sei que nós ainda estamos aguardando 336 

o retorno do local, mas eu gostaria de sugerir a inclusão de bombeiros, porque caso seja 337 

aprovado no local que nós estamos aguardando, é obrigatória a presença de bombeiros, 338 

o acompanhamento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É o bombeiro, 339 

mesmo tendo duas ambulâncias? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação 340 

e Assistência - UBEA: Sim, acredito que sim. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 341 

Cacique: Daí tem que ter o bombeiro brigadista. Daí nós só vamos ter que ver se 342 

contempla ali nos PE, nas licitações. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 343 

Municipal da Fazenda  SMF: Acho que o bombeiro, Presidente, está nesse pregão ali 344 

da sonorização e coisas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ah, perfeito. É, 345 

por esse motivo que a gente quer que seja um valor, né? Não deixar tão fechado o valor. 346 

Fazer uma resolução num valor de 150.000 e conforme a gente vai utilizando, se não 347 

utilizar, depois vai ter uma prestação de contas com certeza, depois o que não utilizar 348 

permanece no fundo. Esta é a minha sugestão. Mais alguma colocação? Então, tá. Ah, 349 

importante dizer que a gente retirou a impressão do estatuto do idoso, conforme eu tinha 350 

solicitado, que a gente quer entregar para todo mundo. Só que a Neli disse que lá no 351 

Banco tem muito. Neli Miotto, Banco Social do Rio Grande do Sul: Tem quase 2.000 352 

exemplares. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, tem quase 2.000 353 

exemplares, ajudaria, são árvores, né? Eu acredito que a gente possa incluir esses 354 

estatutos. Então, vamos colocar em votação do projeto justificativa, para a utilização de 355 

R$ 150.000,00 do saldo livre do fundo municipal da pessoa idosa, para a conferência, 356 

que será realizada no dia 10 de junho de 2025. Quem for favorável, por favor, se 357 

manifestar. Algum voto contrário? Alguma abstenção? APROVADO POR 358 

UNANIMIDADE O PROJETO JUSTIFICATIVA DOS VALORES PARA O USO 359 

DA CONFERÊNCIA. Era isso, gente? Bom, gente, eu agradeço a presença de todos. 360 

Obrigada. Terça-feira que vem, como é carnaval, infelizmente, depois ia ficar muito em 361 

cima para o pessoal conseguir fazer o aqui a o despacho ali do recurso do fundo do 362 

idoso. E também já para encaminhar logo para a procuradora o projeto técnico 363 
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elaborado pela comissão. Parabéns mais uma vez à comissão de justificativa aqui, à 364 

Coordenadoria do Idoso pela grande parceria, e o CRDH também junto ao conselho. 365 

Obrigada. E, sem falar, né, meninas, Fátima, Neli, Anelise, Larissa. Boa tarde, fiquem 366 

com Deus. Bom Carnaval. Cuidem-se no Carnaval. Tchau, pessoal. 367 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 368 

Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 369 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 370 


